



## Antrag

der Abgeordneten **Katharina Schulze, Ludwig Hartmann, Christian Zwanziger, Christian Hierneis, Rosi Steinberger, Gülseren Demirel, Thomas Gehring, Eva Lettenbauer, Jürgen Mistol, Verena Osgyan, Patrick Friedl, Gisela Sengl, Dr. Markus Büchler, Paul Knoblach, Martin Stümpfig, Hans Urban** und Fraktion **(BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)**

### **Saubere Luft im Hafen – Luftmessstationen an innerstädtischen Anlegestellen installieren**

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, das Landesamt für Umwelt anzuweisen, mobile Luftüberwachungsstationen an den innerstädtischen Anlegestellen für Flusskreuzfahrtschiffe an Donau und Main zu installieren.

#### **Begründung:**

Die Zahl der Flusskreuzfahrtschiffe, besonders auf der Donau, ist in den vergangenen Jahren deutlich gestiegen. Viele Schiffe werden während der gesamten Liegezeit an den Anlegestellen durch Dieselmotoren mit Strom versorgt. Dies hat lokal Auswirkungen auf die Luftqualität und stellt eine potenzielle Gesundheitsgefährdung für Anwohnerinnen und Anwohner dar. Offizielle Daten darüber liegen der Staatsregierung jedoch nicht vor (siehe Drs. 17/23664). In Passau messen betroffene Bürgerinnen und Bürger die Feinstaubbelastung mittlerweile selbst mittels Eigenbau-Messstationen. Um den Sorgen der Menschen Rechnung zu tragen und gegebenenfalls Maßnahmen zur Luftreinhaltung zu ergreifen, ist eine wissenschaftlich fundierte Datenbasis dringend notwendig. Diese kann durch Messungen mit mobilen Luftüberwachungsstationen geschaffen werden.